
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO BATISTA 
PALÁCIO DO POVO JORGE GONÇALVES FIGUEIREDO 

Câmara Municipal de São João Batista – Ata 8ª sessão ordinária deliberativa – 26/04/2023 
 

 

1 

 
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DELIBERATIVA 

 
Câmara Municipal de São João Batista. 16ª Legislatura (2021-2024). 3ª Sessão Legislativa Anual 
(2023). 8ª sessão ordinária deliberativa. Realização: 26 de abril de 2023 (quarta-feira). Horário: 9h. 
Local: Plenário “Zezi Serra”. Composição da Mesa: Presidente – vereador Francisco Santos (Chico 
de Nhozinho); 1º Secretário – vereador Jorge Luis Nunes (Jorge de Baduca); 2º Secretário – 
vereador Ivonaldo Pinto. Procedida à chamada e a verificação de quórum regimental. Vereadores 
presentes: Antonio José Pinto Dominici, Carlos Renato Ferreira Machado, Claudiane Gomes 
Rodrigues, Francisco Pinto Santos, Ivonaldo Sodré Pinto, João Batista Penha Cutrim, Jorge Luis 
Madeira Nunes, Mário Diniz Serra Freire Júnior, Simião Ferreira Filho e Tales Lima Pinheiro. 
Vereador ausente: Carlos Celso Lindoso (justificada à presidência). Ratificado o número legal de 
vereadores o senhor presidente, sob a proteção de Deus e em nome do povo joanino, declara 
aberta a sessão ordinária deliberativa. PEQUENO EXPEDIENTE aberto. Leitura da ata da 6ª e 7ª 
sessão. Discutidas. Aprovadas sem impugnação ou ressalva. Expedientes em mesa: Projeto de lei 
nº 07/2023. Data: 17/04/2023. Autor: vereador Renato Machado. Assunto: obrigatoriedade de o 
município instalar equipamentos de detectores de metais, cercas elétricas, interfones, câmeras de 
segurança e vedação permanente das escolas da rede municipal de ensino. Tramitação: regime 
ordinário; Projeto de lei nº 08/2023. Data: 20/04/2023. Autor: vereador Simiãozinho. Assunto: altera 
denominação de prédio escolar da rede municipal de ensino. Tramitação: regime ordinário. 
Despacho: às Comissões para emitirem parecer no prazo regimental. Ofício nº 40/2023. Data: 
25/04/2023. Origem: Secretaria Municipal de Educação. Assunto: justifica impossibilidade de a 
Secretária comparecer à convocação da Câmara Municipal em razão de reunião antecipadamente 
agendada com pais de alunos no Centro de Convenções na mesma data e horário; Indicação nº 
02/2023. Data: 26/04/2023. Proponente: vereador Tonho Dominici. Assunto: instalar “Fábrica 
Municipal de Blocos de Cimento” (bloquetes); Pedido de Providência nº 87/2023. Data: 
26/04/2023. Proponente: vereador Tales Pinheiro. Assunto: manutenção dos aparelhos de ar-
condicionado instalados no prédio do Grupo Escolar Raimundo Marques Figueiredo da localidade 
Olinda dos Aranhas; Pedido de Providência nº 88/2023. Data: 26/04/2023. Proponente: vereador 
Tales Pinheiro. Assunto: dispor transporte escolar para deslocamento dos alunos comunidade 
Romana e Maravilha matriculados nas escolas da localidade Olinda dos Aranhas; Pedido de 
Providência nº 89/2023. Data: 26/04/2023. Proponente: vereadora Cláudia Gomes. Assunto: 
reforma do prédio do Jardim de Infância Arco-Íris; Pedido de Providência nº 90/2023. Data: 
26/04/2023. Proponente: vereadora Cláudia Gomes. Assunto: reforma do Estádio Municipal 
“Dorindão”; Pedido de Providência nº 91/2023. Data: 26/04/2023. Proponente: vereadora Cláudia 
Gomes. Assunto: instalar “brinquedoteca” no Jardim de Infância Arco-Íris; Pedido de Providência 
nº 92/2023. Data: 26/04/2023. Proponente: vereador Tonho Dominici. Assunto: adquirir área 
próxima à sede para funcionamento de novo cemitério público; Pedido de Providência nº 93/2023. 
Data: 26/04/2023. Proponente: vereador Tonho Dominici. Assunto: reforma do prédio do ginásio 
poliesportivo “Deputado Gastão Vieira” do barro Paulo VI; Pedido de Providência nº 94/2023. 
Data: 26/04/2023. Proponente: vereador Ivonaldo. Assunto: pavimentar com blocos de cimento 
(bloquetes) toda a extensão da Rua do Eucalipto; Pedido de Providência nº 95/2023. Data: 
26/04/2023. Proponente: vereador Ivonaldo. Assunto: construir barragem interligando as 
comunidades Beira da Baixa e Maguari; Pedido de Providência nº 96/2023. Data: 26/04/2023. 
Proponente: vereador Júnior de Montinha. Assunto: manutenção dos aparelhos de ar-condicionado 
instalados nas ambulâncias do município; e Pedido de Providência nº 97/2023. Data: 26/04/2023. 
Proponente: vereador Chico de Nhozinho. Assunto: tapar cratera aberta na Rodovia MA-314 (sede-
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Bom Viver), na altura do bairro Campinas. Leitura dos expedientes encerrada. Pronunciamentos 
(tempo regimental de 7 minutos, sem apartes). 1º orador – vereador Tonho Dominici defende 
estudos de viabilidade jurídica e orçamentária do Município, tendo como objeto instalar “Fábrica 
Municipal de Blocos de Cimento”, visando a produção em larga escala de “bloquetes” e meios-fios 
para serem utilizados na pavimentação de vias urbanas da sede e comunidades rurais. Do mesmo 
modo, recomenda ao órgão competente adotar medidas legais para adquirir área nas imediações 
desta cidade destinada para novo cemitério público, visto que a necrópole localizada no perímetro 
urbano, com área de curta limitação, registra sobrelotação de corpos, fato que, obviamente, obriga o 
sepultamento de cadáveres sobre outros existentes no mesmo local. Por último, considera relevante 
reformar as dependências do ginásio poliesportivo deputado Gastão Vieira do bairro Paulo VI, 
imprescindível, no seu ponto de vista, “para revitalização dessa importante praça esportiva utilizada 
pelos jovens desportistas da comunidade, hoje, de certa forma, abandona pelo Poder Público 
Municipal”. 2º orador – vereadora Cláudia Gomes protesta pela reforma do prédio do Jardim de 
Infância Arco-Íris, haja vista a necessária repintura das paredes, externas e internas, troca de piso 
cerâmico, limpeza do forro pvc, dentre outros serviços de engenharia, visando garantir melhor 
conforto para as crianças e servidores lotados nessa unidade de ensino, além de instalar 
“brinquedoteca infantil”, essencial, no seu entendimento, “para proporcionar atividades lúdicas para 
as crianças que frequentam o jardim de infância, pois, além de desenvolver a cooperação entre 
elas, possibilita um espaço para brincadeiras não dirigidas, espontâneas, bem como transmitir a 
pais e professores conhecimentos sobre a importância do brincar”. No mesmo sentido, defende 
reforma das dependências do Estádio Municipal “Dorindão”, tendo em vista reiteradas reclamações 
de desportistas joaninos diante do notório abandono do Poder Público à principal praça esportiva do 
município. Considera, pelas suas palavras, “falta de disposição do chefe do Executivo para 
determinar a conclusão de obras na região de Santana”, dentre outras, reforma do prédio do Grupo 
Escolar Candido Rosa Serra; da construção da Unidade Básica de Saúde; e do serviço de 
substituição de bueiro tubular de concreto quebrado na estrada de acesso à localidade. Mais uma 
vez critica a falta de alimentação escolar em escolas da rede municipal de ensino, notadamente da 
zona rural, e classifica o chefe do Executivo, por esse e outros fatos, como “inimigo da educação”. 
Demais disso, questiona a aplicação dos recursos financeiros provenientes da arrecadação da taxa 
de Contribuição de Iluminação Pública – CIP. 3º orador – vereador Chico de Nhozinho assinala 
dever de o prefeito informar ao governo do Estado sobre a necessidade de adotar providências no 
sentido de tapar, imediatamente, cratera aberta na Rodovia MA-314 (sede-Bom Viver), na altura do 
bairro Campinas, tendo em vista possibilidade de rompimento da rodovia e, consequentemente, 
isolamento do município de São João Batista com a Rodovia MA-014, além de potencial risco de 
acidentes no local. Reitera indignação diante da continuidade de ensino multisseriado adotado na 
creche da localidade enseada dos Bezerros, além da combatida falta de aula nos dias de quinta e 
sextas-feiras decorrente da falta de professores, embora, destaca o orador, “a Secretária de 
Educação tenha à disposição professores qualificados classificados em processo seletivo do 
município”. Entende como “justas e necessárias” as reiteradas reclamações acerca da falta de 
alimentação escolar na rede municipal ensino, contudo, conclui o orador, “não se trata de 
perseguição política aos gestores (prefeito e Secretária de Educação), mas, de um protesto em 
defesa de um direito da comunidade escolar joanina”. 4º orador – vereador Júnior de Montinha 
confia que o Secretário de Saúde adotará as medidas necessárias para promover a manutenção 
corretiva dos aparelhos de ar-condicionado instalados nas ambulâncias, visto que pacientes, 
acompanhantes e condutores reclamam do excessivo calor interno nos veículos durante percursos 
de média e longa distância, principalmente quando chove. Além disso, destaca doação pelo governo 
do Estado de viatura (VTR) para a Guarda Municipal e enaltece honrosa participação de equipe 
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infantojuvenil joanina de São João Batista em competição esportiva realizada na cidade de 
Caxis/MA. 5º orador – vereador Tales Pinheiro comunica que a reclamada manutenção corretiva 
dos aparelhos de ar-condicionado instalados no prédio do Grupo Escolar Raimundo Marques 
Figueiredo da localidade Olinda dos Aranhas foi realizada e recomenda que o mesmo serviço seja 
desta vez executado nos aparelhos de ar-condicionado instalados no prédio do Grupo Escolar Dr. 
Afonso Matos da comunidade Bexiga, pois, segundo o orador, “o prédio construído possui pouca 
área para ventilação natural e os ventiladores instalados nas salas de aulas não são suficientes 
para amenizar o calor, principalmente durante o turno vespertino”. Sobre a debatida falta de 
professores em escolas, sobretudo da zona rural, acredita que a Secretária de Educação possa 
apresentar razões convincentes sobre o assunto, afinal, adverte o orador, “os alunos não podem 
permanecer no prejuízo de aprendizagem”. 6º orador – vereador Simiãozinho congratula o 
prefeito pela entrega da obra de reforma do prédio do Grupo Escolar Boa Fé do povoado Rumo e 
também pelo recebimento de viatura (VTR) para a Guarda Municipal. Além disso, consigna ter o 
prefeito anunciado, a partir do início do período de estiagem, a retomada da obra de reforma do 
prédio do Grupo Escolar Candido Rosa Serra e da construção da Unidade Básica de Saúde, ambas 
na localidade Santana, e assinala que equipe da Secretaria de Obras estará agindo no sentido de 
substituir o bueiro tubular de concreto quebrado na estrada de acesso à mesma localidade. 7º 
orador – vereador Renato Machado registra que por meio do Pedido de Providência nº 14/2023 
de 08/03/2023, de sua autoria, desde então solicitou ao Executivo determinar a conclusão da obra 
de reforma do prédio do Grupo Escolar Boa Fé do povoado Rumo. Não obstante entrega da obra, 
assinala o orador, “não houve no início da obra fixação de placa indicativa, portanto, à época, não 
se pode precisar, dentre outras informações pertinentes, o valor global do custo da obra”. 
Entretanto, por recomendação do Ministério Público, foi colocada a placa de identificação no local 
da obra, revelando um valor global de R$ 206.000,00 (duzentos e seis mil reais). Segundo cálculos 
do orador, “a obra teve custo de R$ 1.700,00 (um mil e setecentos reais) por metro quadrado”, em 
sua opinião, “um valor extremamente elevado para uma obra de certa forma paliativa”. Demais 
disso, ressalta o orador, “o montante do valor global da obra de reforma daria para construir um 
prédio novo nas mesmas dimensões e características do reformado”. Pequeno Expediente 
encerrado. ORDEM DO DIA aberta. Sem matéria deliberativa. Ordem do Dia encerrada. GRANDE 
EXPEDIENTE aberto. Pronunciamentos (tempo regimental de 7 minutos, permitido apartes). 
Fizeram uso da palavra neste Expediente da sessão os vereadores Cláudia Gomes, Simiãozinho, 
Renato Machado e Chico de Nhozinho, tratando, respectivamente, assuntos de relevância pública 
para o município. Grande Expediente encerrado. Nas considerações finais da sessão o senhor 
presidente reitera agradecimentos pela presença dos vereadores, dos colaboradores da Casa, dos 
cidadãos presentes e do público que teve acesso a sessão por meio das redes sociais. Sessão 
encerrada. Fica marcada sessão ordinária deliberativa para o mesmo local no dia e hora 
regimentalmente estabelecidos. Esta ata foi elaborada pela Secretaria Executiva da Casa com base 
na síntese dos atos da sessão e em documentos e/ou reprografias remetidas à Secretaria, sob a 
orientação do 1º Secretário da Mesa Diretora dos trabalhos, e submete-se à deliberação do 
Plenário. Sala das Sessões da Câmara Municipal de São João Batista aos vinte e seis dias do mês 
de abril do ano de dois mil e vinte três.  
 
Fui presente:  
 
Vereador Antonio José Pinto Dominici 
 
Vereador Carlos Renato Ferreira Machado 
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Vereadora Claudiane Gomes Rodrigues 
 
Vereador Francisco Pinto Santos 
 
Vereador Ivonaldo Sodré Pinto 
 
Vereador João Batista Penha Cutrim 
 
Vereador Jorge Luis Madeira Nunes 
 
Vereador Mário Diniz Serra Freire Júnior 
 
Vereador Simião Ferreira Filho 
 
Vereador Tales Lima Pinheiro 
 
 
 


